

Section Pierre-Pertuis

Club Alpin Suisse CAS
Club Alpino Svizzero
Schweizer Alpen-Club
Club Alpin Svizzer



Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du 18.11.2023

section Pierre-Pertuis

Date : 18.11.2023
Début : 17h00
Fin : 19h00
Lieu : Tavannes, aula de l'école secondaire

Présents : 50 membres (dont les membres du comité)
Excusés : 30 membres

Présidence : Pierre Ochsenbein

Ordre du jour : selon convocation

Le président, vêtu du t-shirt du 100^{ème}, prend la parole et ouvre l'assemblée :

Chères amies et chers amis clubistes,

Le 16 novembre 2019, vous avez assisté à la 95^{ème} assemblée générale ordinaire.

Le 21 novembre 2020, la 96^{ème} assemblée générale ordinaire a été annulée pour cause de restrictions COVID et renvoyée au 20 novembre 2021.

Et à cause de ce vicieux petit virus, la numérotation de nos assemblées générales ne concorde plus avec les années d'existence de notre section.

Nous avons donc mis de côté le compteur et, ce soir, j'ai l'honneur et le plaisir d'ouvrir l'assemblée générale ordinaire 2023 de la 99^{ème} année d'existence de la section Pierre-Pertuis du Club Alpin Suisse.

Je salue notre membre d'honneur, Raymond (et moi-même), les anciens membres du comité, les membres vétérans et jubilaires, les jeunes de notre section, les nouveaux membres et, bien sûr, vous toutes et vous tous ici présents.

L'année dernière, nous avons cassé les codes, supprimé le rempart du comité placé sur cette estrade, l'équipe dirigeante est descendue de son perchoir et se trouve parmi vous. Ce nouveau décor a convenu au comité et a plu à l'auditoire. Nous reprenons la formule, je ne vais pas me livrer à un "one man show", mes collègues viendront à tour de rôle prendre ma place pour vous livrer leur rapport d'activité.

L'assemblée générale de notre 99^{ème} année d'existence ... nous allons basculer dans le centième à l'issue de ces assises. Le drapeau avec le logo de notre jubilé tient compagnie à l'étendard du CAS. Ce beau logo, merci Carine, nous le retrouverons sur les t-shirts du staff lors des festivités. Mais le prototype a été imprimé à l'envers, notre chalet perché sur le Pierre-Pertuis doit se situer au dos. La collection complète nous parviendra dans le bon sens ces prochaines semaines.

Pour des raisons professionnelles, pour cause de santé, pour des cas de force majeure ou d'autres imprévus, les membres suivants se sont excusés (voir liste)

Les 2 listes de présences sont mises en circulation dans la salle et remplies. Je vous prie d'y apposer vos noms et prénoms.

Nous nous retrouvons ici entre gens de bonne compagnie, animées d'un état d'esprit sportif, nous respecterons donc les règles élémentaires de bienséance pour assurer le bon déroulement de cette assemblée. Afin de bien comprendre les messages des différents orateurs et intervenants, je vous prie d'observer un silence respectueux. Et si vous désirez prendre la parole, merci de le manifester par un levé de main.

Cette assemblée générale ordinaire 2023 de la section Pierre-Pertuis CAS a été convoquée conformément à l'article 6.1 de nos statuts.

Vous aurez tous reçu un courrier qui contenait

- la lettre d'invitation avec l'ordre du jour
- le bulletin avec la liste des gardiennages et les activités 2024

Les amis jubilaires et les nouveaux membres ont reçu une invitation personnelle

Comme annoncé sur l'invitation, les comptes 2023, le budget 2024 et le procès-verbal de l'assemblée générale du 19 novembre 2022 ne sont pas joints à la convocation. Le PV peut être consulté sur le site Internet, les comptes et le budget seront projetés sur grand écran lors de la présentation de notre caissière, Christine.

Des exemplaires des comptes seront mis à disposition pour les membres qui le désirent.

Cette nouvelle organisation, qui s'est aussi mise en place dans beaucoup d'autres sections, permet l'économie de plus de 3000 feuilles A4, une modeste contribution de notre section pour lutter contre le gaspillage et abaisser le bilan carbone.

Comme aucune demande de modification de l'ordre du jour n'est demandée, les délibérations se dérouleront selon l'ordre du jour publié.

Nous avons décidé de reconduire, en guise de partie récréative, l'apéritif dînatoire, c'est-à-dire des 4 heures qui nous permettent de prolonger l'apéro sans devoir se soucier du souper. Vous êtes donc toutes et tous invités à rester après les débats pour cette agape et n'oubliez pas la collecte à la sortie

Durant cette année 2023, 2 camarades nous ont quittés pour entamer leur ultime ascension vers les sommets éternels :

- 31 janvier 2023, Henri Grandjean (Riquet des Mosses), 97^{ème} année, 67 ans CAS
- 26 mars 2023, Erwin Léchet (Mike), 91^{ème} année, 68 ans CAS
- 3 septembre 2023, Hugo Weber, grand ami de PP, 90^{ème} année
- 2 janvier 2023, Georges Stähli, ancien membre

Je prie l'assemblée de bien vouloir se lever pour rendre un dernier hommage à ces compagnons en observant une minute de silence

1. Désignation de 2 scrutateurs

Ulrich Hofer et David Costantino sont nommés scrutateurs à l'unanimité

2. Comptes 2023 et rapport de révision

Les comptes sont présentés sur grand écran et Christine les commente en détails.
Il n'y a aucune question concernant les comptes 2023.

Les comptes de cet exercice 2023 ont été vérifiés par Daniel Lehmann et Philippe Cuenin qui prennent la parole et proposent à l'assemblée de les accepter et de donner décharge au comité.

Les comptes sont acceptés à l'unanimité

Le rapport de la caissière est joint à la fin du procès-verbal.

3. Rapport des activités du comité

- | | |
|--|---|
| a) rapport des courses
<i>Commission des courses</i> | d) rapport du groupe senior
<i>(Pierre)</i> |
| b) rapport de gestion de la cabane
<i>Sandro Broch</i> | e) rapport de la webmaster
<i>Jessica Mérillat</i> |
| c) rapport environnement et culture
<i>Ulrich Hofer</i> | f) Rapport du président
<i>Pierre Ochsenbein</i> |

Les rapports d'activités sont acceptés à l'unanimité.

Ils sont joints à la fin de ce procès-verbal.

Le magnifique diaporama des activités de la section est projeté. Il a été réalisé par Anne-Claude Rueff. Les images, la musique, les textes nous rappellent les bons souvenirs de cette année 2023.

Il est en tout temps visible sur le site internet de la section : <https://youtu.be/9NOhOMOjAxc>

4. Démissions - radiations – admissions

Décès

En 2023, nous avons à déplorer les décès d'Henri Grandjean et d'Erwin Léchet

Démissions 2022

- Laetitia Pensa : entrée à la section l'année passée, elle a présenté sa démission au CC
- Jean-François Gougain ; notre ami rencontre de graves problèmes de mobilité depuis son AVC, il a été démissionné par sa famille.
- Julien Berger
- Kevin Vallat
- Anne-Claude Rueff ; membre depuis 18 ans, a décidé de quitter la télécabine pour se livrer à d'autres activités, pour pédaler vers de nouveaux horizons avec son mari
- Michaël Sousa ; membre depuis 2 ans
- Kimi Mérillat ; fils de Jessica, est attiré par d'autres disciplines sportives
- Aurore Chavanne ; fille de Jean-François et Monique, également attirée par d'autres sports

Radiations 2023

- En principe aucune, mais avec notre logiciel de gestion des membres, des zones d'ombre subsistent. Nous procéderons à une mise à jour au début 2024.

Admissions 2023

- Anne-Laure Glauser 29 ans Le Fuet
- Antonia Orha 35 ans Péry
- Pascal Droz 60 ans Reconvilier
- Isabelle Druenne 63 ans Loveresse
- Frank Landhauer 66 ans La Neuveville
- Heini Conrad 72 ans Tramelan
-

Transferts 2023

- Antoine Rime, Leticia Rime, Pauline Rime La Neuveville
- Manuel Hennet La Neuveville
- Elisabeth Exposito Prévôtoise

Statistique détaillée de nos membres : 2 décès, 8 départs, 11 arrivées

Nouvel état des membres : 2022 : 182 **2023 : 183**

Comme vous l'avez entendu dans mon rapport, le comité a organisé une journée découverte à la cabane pour les nouveaux membres ce printemps. La manifestation a permis de rencontrer une partie des nouvelles recrues, nous verrons pour reconduire cette expérience.

5. Renouvellement des membres du comité

Les nouveaux statuts de notre section sont entrés en vigueur le 1er janvier 2018. Selon l'article 7.2, les membres du comité sont élus pour une période de 2 ans puis rééligibles chaque année. Avec la folle ambiance qui règne lors de nos assises et à la veille des festivités du 100^{ème} anniversaire de la section, chacune et chacun se cramponne à son tabouret pour occuper une place privilégiée à la lumière des projecteurs lors des festivités.

Composition du comité pour 2024

- | | |
|----------------------------|--------------------------|
| ➤ Président | Pierre Ochsenbein |
| ➤ Vice-président | Christophe Girardin |
| ➤ Secrétaire | Monique Despont Chavanne |
| ➤ Caissière | Christine Flück |
| ➤ Rédactrice | Carine Devaux Girardin |
| ➤ Responsable jeunesse | <i>vacant</i> |
| ➤ Rapporteur des courses | Pierre Ochsenbein |
| ➤ Chef de cabane | Sandro Broch |
| ➤ Archiviste/matériel | Raphaël Gasser |
| ➤ Site Internet, webmaster | Jessica Mérillat |

Ulrich Hofer est responsable des sorties (formation) pour l'environnement et la culture mais ne siège pas au comité

Ce qui nous donne 9 personnes actives au comité pour 2024

Je rappelle que chaque membre est invité à participer à nos séances de comité. Même si cette équipe dynamique est décidée à travailler sur le long terme, nous allons chercher à étoffer quelque peu ce comité, à y intégrer de nouveaux intéressés, à solliciter la jeunesse pour penser à la relève et à amener de nouvelles idées pour assurer l'avenir de notre section.

Le comité est élu en bloc à l'unanimité

6. Commission de cabane et commission des courses

Selon l'article 9 des statuts, les commissions sont constituées par le comité qui désigne ses membres. Un membre du comité siège dans chaque commission.

a) commission de cabane

Sandro Broch, Raphaël Gasser, Gérald Froidevaux, Benjamin Berberat, Martial Broglie, Pierre Ochsenbein (+ non officiel Willy Broglie)

b) commission des courses

David Nussbaumer, Jean-François Chavanne (gestion des chefs de course), Monique Despont Chavanne (secrétaire), Pierre Ochsenbein (rapporteur au comité)

Raymond intervient et propose que le règlement des courses soit mis à jour afin de dédommager les chefs de courses ou du moins qu'ils n'aient pas de frais à leur charge. Pierre répond que cette question est connue de la commission des courses et il est prévu de l'étudier.

En remerciement de leur travail, les chefs de courses seront invités au souper du comité, de la commission de cabane et de la commission des courses.

7. Délégations

Délégation officielle pour la section selon statuts centraux :

- Assemblée des délégués : 22 juin 2024 à BernExpo Pierre Ochsenbein

Dans la mesure du possible, le président participe aux Présidents romands, aux Présidents suisses et à l'Assemblée des délégués

Intervention de Christiane Rime intervient: Si Pierre est absent, comment procédons-nous ? Pierre explique qu'il peut être remplacé par un membre. Pierre peut également être accompagné mais nous n'avons qu'une seule voix de vote prise en compte. Si Pierre est remplacé, la voix du membre compte, bien qu'il ne soit pas président.

8. Présentation du programme des courses 2024

- **Programme des courses** selon publication, présentation par Pierre

Les activités seniors ne figurent pas sur le programme. Cette catégorie de membres est convoquée par circulaire.

Certaines sorties comportent les dates du samedi ou du dimanche

- 7 au 10 avril, év. 12 ; suivant météo et participants
- 26 mai ; rallye jurassien organisé par notre section
- 1^{er} juin ; sécurité et sauvetage pour chefs de course, Philippe Gosteli
- 2 juin ; 100^{ème} et kermesse à la cabane
- 10 au 14 juillet, séjour clubistique à Braunwald pour le 100^{ème}
- Habités des courses sur groupe WhatsApp (courses d'hiver)
- Les courses au programme peuvent être déplacées dans d'autres régions suivant les conditions météorologiques

Le programme des courses est accepté à l'unanimité

9. Désignation des gardiens de la cabane

Comme annoncé, toujours le même casse-tête pour la commission de cabane pour placer un gardien tous les week-ends. Quelques petits changements sont intervenus depuis la publication mais il reste encore quelques fins de semaine de libre. Les éventuels intéressés peuvent, à l'heure

de l'apéro, annoncer leurs dates à Sandro. La commission de cabane tâchera encore de trouver les gardiens manquants avant l'impression du programme d'activités.

Le programme des gardiennages est accepté à l'unanimité

10. Budget et cotisations 2024

Le budget est présenté par Christine

Pas de changements pour les cotisations :

Individuel = 114.00 Famille = 192.00

Membre jeunesse = 55.00

Le budget est accepté à l'unanimité

Raymond demande si l'on peut obtenir de l'argent pour l'équipement des voies d'escalade. Gigi lui répond que le fond ne provient plus du CAS et qu'un montant est prévu dans le budget pour le cas où.

Ulrich demande si le montant de CHF 7'000.00 prévu dans le budget est suffisant pour le 100^{ème}. Le président répond que ce montant est indicatif. Vu l'importance du jubilé il peut être adapté si nécessaire.

11. Nomination d'un vérificateur des comptes

Daniel Lehmann et Philippe Cuenin ont contrôlé l'exercice comptable 2023.

Ayant assuré son mandat 2 ans, Daniel se retire, Philippe continue en compagnie de Hugo Neukomm pour la révision des comptes 2024.

Les vérificateurs seront : Philippe Cuenin et Hugo Neukomm

Comme membre suppléant nous vous proposons : Isabelle Druenne

Cette proposition est acceptée l'unanimité

12. 1924 – 2024 100ème de la section

Gigi, coordinateur des festivités du 100^{ème}, prend la parole :

Chers amies et amis clubistes,

A ceux qui rigolaient lorsque j'ai émis l'idée en automne 2020 de commencer d'organiser le centenaire, je leur dit : le temps a très vite défilé et nous y voilà. Après l'assemblée générale, les Fêtes de fin d'année et c'est 2024... le début des festivités.

De nombreuses sorties au programme de notre année festive se dérouleront sur le thème des « trous en travers de la roche » en référence au tunnel romain de Pierre-Pertuis.

Avec le logo du 100ème nous avons commandé un drapeau que vous pouvez admirer ce soir, il flottera bientôt au-dessus de notre cabane. Un T-shirt est aussi en préparation, le prototype doit encore être accepté par le groupe de travail avant de passer commande. La « Plaquette du 100ème » est en cours de réalisation... un généreux donateur offre les frais d'impression.

Le « Jardin alpestre » est presque prêt. Les créateurs ont travaillé dur pour finir le gros-œuvre avant l'hiver. Des photos sont à voir sur le site Internet. Après la mise en place de panneaux didactiques, Il sera inauguré officiellement le dimanche 26 mai 2024, lors du « Rallye jurassien ».

Comme animation, l'école de schwyzoise de Reconvilier nous joueront de leur instrument, le Schwyzerörgeli.

La « Kermesse » du dimanche 2 juin 2024 sera le jour commémoratif, avec plein d'invités et nous aurons le plaisir d'accueillir le groupe vocal « Les Branle-Glottes » qui eux fêtent leur 50 ans d'existence.

Le « séjour clubistique » d'été 2024 aura lieu du 10 au 14 juillet au Linthal dans le canton de Glaris. Les 31 inscrits établiront leur camp de base à Braunwald, à l'altitude de 1250 m. tout comme notre cabane Montoz.

A propos de la cabane, il est prévu de lui trouver un p'tit nom ! Vous pouvez noter vos propositions sur le support ad-hoc. Une info paraîtra prochainement dans le bulletin de janvier.

Au nom de toute mon équipe, que je remercie chaleureusement, je souhaite à toutes et tous une belle fin de soirée... et nous espérons vous voir très nombreux aux différentes manifestations.

13. Proclamation des vétérans

Jubilaires 25 ans

- Roulin Marc (excusé)
- Vernez Nicolas
- Chapuis Jae Sung (absent)

Jubilaires 40 ans

- Kneuss Martin

Jubilaires 50 ans

- Rufer Pierre-André
- Zambetti Michel

Un petit cadeau pour Monique l'épouse de Michel est également organisé, car ils ont toujours travaillé ensemble pour le CAS.

Jubilaires + de 65 ans

- Guillod Jean-Pierre 70 ans (1927 = 96 ans)

Présentation des nouveaux membres et remise des médailles

Félicitations à notre rédactrice Carine

- Le logo du 100^{ème} a été créé par Carine, notre rédactrice depuis 2008 = 15 ans de créations de couvertures de bulletins, c'est-à-dire plus de 60 réalisations comiques et originales. Cela mérite également une proclamation accompagnée de tasses avec prises de grimpe et chocolats.

14. Propositions individuelles et divers

Prochaine assemblée générale ordinaire : **16 novembre 2024**

Raymond intervient et dit un grand merci à Pierre pour son engagement depuis de si nombreuses années au sein du CAS Pierre-Perruis.

Un tableau est à disposition pour noter les propositions de nouveau nom pour notre cabane du Montoz

L'apéritif dînatoire est offert, mais un panier de quête est posé à la sortie.

Pendant l'apéritif, le magnifique diaporama réalisé par Anne-Claude Rueff défile à l'écran. Merci à elle pour cette excellente présentation de nos activités durant l'année.

Fin de la l'assemblée à 19h00

Rapports 2023 :

Rapport de la caissière – Christine Flück / AG 2023

Comptabilité de la section – Exercice 2023 (01.10.2022 au 30.09.2023)

Après deux périodes comptables accompagnées du COVID-19, nous avons retrouvé toutes nos activités régulières que sont les courses et les gardiennages. Voici une brève présentation de l'exercice 2023.

Au bilan, Actif et Passif :

En comparant les bilans des années 2022 à 2023, nous constatons que les chiffres de l'actif circulant ont augmenté cette année. Par contre, l'actif immobilisé n'a pas changé, nous n'avons pas procédé à un amortissement.

Cette année, nous avons un excédent de recettes d'un peu plus de CHF 6'000.-. Cette somme est la bienvenue, car elle nous permettra d'organiser sereinement le 100^e anniversaire.

Comptes de la section :

Les produits : Nous relevons une entrée de cotisations accrue et en deçà des chiffres espérés, grâce aux nouvelles personnes qui ont rejoint notre section.

Le fonds J+S reçu pour nos jeunes est bien maigrichon, mais correspond aux maigres besoins de l'année écoulée.

Les charges :

Comme l'année précédente, un nombre de courses important a pu être organisé, courses qui ont été plutôt bien fréquentées. Le montant prévu pour les **subventions** a presque suffi.

Les frais relatifs au **bulletin de la section** qui n'avaient pas pu être remboursés l'année dernière ont été reportés à cette année comptable.

Concernant les frais de **délégation**, l'assemblée des présidents romands de cette année a été organisée par une autre section, c'est pourquoi les frais ont été moindres.

Les **frais généraux administration**, nettement plus bas l'an dernier, ont connu une augmentation importante. Ceci est dû entre autres aux prestations élevées dues au CAS (CHF 545.-) et à la commande d'enveloppes (CHF 463.-).

Les produits étant très légèrement plus élevés que les charges, nous finissons l'exercice avec un **excédent de recettes « section » de CHF 61.40.**

Comptes de notre cabane :

Cette année, nos **recettes cabane** ont été moins conséquentes que l'année comptable précédente. Les gardiennages ont moins rapporté dans la caisse. Malgré tout, le montant engrangé reste très honorable, et donc un grand Merci à nos membres gardiens qui ont permis ce beau résultat.

Côté **charges de la cabane**, le poste « Achats marchandises pour la cabane » a été réattribué au bon endroit. En effet, une erreur s'était glissée dans les comptes des années précédentes. Ce poste avait été bizarrement mis sous « Produits » de la cabane, alors qu'il n'avait rien à y faire. Tout est maintenant rentré dans l'ordre et la comptabilité, après les rectifications de l'année dernière, est maintenant définitivement correcte. Il n'est jamais trop tard pour bien faire !

De ce fait, nous enregistrons **un excédent « Cabane » de CHF 6'025.21.**

Et pour conclure, nous terminons l'exercice avec un **excédent de recettes global de CH 6'086.61.**

Budget 2023

Les produits :

Nous comptons maintenir le nombre de nos membres dans la section. En proposant plus d'activités OJ, nous espérons obtenir un Fonds J+S plus élevé.

Au niveau des charges :

Nous prévoyons une nouvelle bonne fréquentation aux courses, quoiqu'avec moins de nuitées.

Du côté des **Formations et perfectionnement**, nous comptons y participer à nouveau.

Cette année, le compte **Equipement des voies** est validé d'un montant, car un nouveau petit secteur devrait voir le jour au printemps.

Les comptes **bulletin de la section** et **frais d'envoi** sont augmentés, entre autres parce que la Poste va à nouveau augmenter ses tarifs.

Compte **100^e anniversaire** : 2024, ça y est, nous allons fêter ! Les différents événements exigent un budget conséquent. Nous ne doutons pas que les recettes seront en conséquence.

Pour la cabane :

En raison du 100^e, les recettes devraient être plus élevées cette année. Pour étancher les soifs de ces événements, la cave devra être bien fournie.

Comme les **frais d'électricité** vont augmenter, nous devons en tenir compte également dans le budget y afférent. Pour le **SEMOR**, nous n'avons pas encore payé d'acomptes pour 2023, il faut donc en tenir compte aussi.

Nous comptons pouvoir amortir CHF. 4000.- en 2024.

Récapitulatif du budget 2024 :

Nous prévoyons un **excédent de recettes** général de quelques **CHF 1'060.-**

Merci de votre lecture attentive, je reste à votre disposition en cas de questions.

Nous voici donc en pleines délibérations des assises annuelles de notre 99^{ème} année d'existence et ce soir, à la fin de cette assemblée, un chiffre supplémentaire viendra s'ajouter au compteur. Mais avant de basculer en 2024 pour notre jubilé, nous allons reculer d'un siècle car l'élément déclencheur a eu lieu le

16 novembre 1923 – lors de l'Assemblée extraordinaire du Groupe Tavannes de la Section Prévôtoise du CAS.

Selon un tournus chronologiquement établi, la présidence de la Prévôtoise devait être assumée pour les 2 années à venir par l'un ou l'autre des Groupes du Haut. Tramelan et Reconvillier s'étant désistés, cette corvée devait revenir à Tavannes. Or, le groupe de Moutier avait revendiqué ce privilège et obtenu le soutien des autres groupes car il semblerait que Tavannes n'a pas toujours montré pour la section Prévôtoise un empressement à remplir les tâches qui lui étaient dévolues.

Le groupe Tavannes, exaspéré d'une situation aussi malaisée que désespérée, a décidé, lors de l'assemblée générale de la Prévôtoise, une retraite en bon ordre, vaincue non par la force mais par le nombre.

Alors, pour éviter à l'avenir de continuel frottements de rivalité avec la perfide Prévôtoise, Tavannes a envisagé la création d'une section indépendante.

Mais laissons-nous surprendre par la suite de ce feuilleton l'année prochaine et revenons à la 23^{ème} année de ce 21^{ème} siècle.

À l'ère du numérique, de la digitalisation, de ChatGPT et de l'IA (intelligence artificielle), le comité profite de ces outils pour communiquer et échanger instantanément diverses infos de la section. Mais, rien ne vaut des séances en présentiel pour une communication claire et constructive. Nous nous sommes donc réunis 4 fois ; en janvier, en avril, en juillet et en septembre plus une soirée en octobre en comité réduit pour la préparation de cette assemblée générale.

Depuis le printemps, nous nous retrouvons à la cabane, à 18h30 apéro suivi d'un souper et vers 19h30 nous attaquons l'administratif.

Une belle fin d'après-midi et une séance en soirée en toute décontraction à 1257 mètres au-dessus des soucis quotidiens.

Voici un condensé des affaires traitées :

Séance du CJB (Conseil du Jura-bernois)

Le 22 février, le Conseil du Jura-bernois a invité les associations à une séance d'information sur les possibilités de subventionnement par le biais des Fonds (Fonds pour l'encouragement aux activités culturelles, Fonds du sport et Fonds de loterie). Pour profiter de ces subventions, il faut répondre aux exigences d'un cahier des charges précis. Notre section pourrait profiter de cette manne financière lors de transformations à notre cabane, comme lors de la rénovation en 2004.

Parking des Savagnières

Parcage interdit le soir durant l'hiver et restrictions pour la randonnée nocturne sur le domaine skiable et obligation de rester sur les itinéraires autorisés par le Parc Chasseral. Grâce à l'intervention de la section Chasseral, soutenue par les sections régionales, les skieurs et randonneurs à raquettes peuvent utiliser certaines pistes du domaine skiable la nuit en toute sécurité.

Topo du Jura-bernois

Le 20 avril a eu lieu le vernissage du livre d'escalade de Christophe et Carine Girardin Devaux. Bravo encore à nos deux explorateurs pour leur contribution à la découverte des lieux de randonnée et d'escalade de la région.

Réunion des présidents romands

Les rencontres des présidents romands ont toujours lieu à Yverdon-les-Bains, au printemps pour la préparation de l'Assemblée des Délégués et en automne pour la préparation de la Conférence des Présidents.

Une délégation du Comité Central participe chaque fois à ces deux séances et c'est l'occasion pour nous, présidents romands, de poser des questions et de transmettre nos doléances sur le fonctionnement de notre administration centrale.

Le portail des courses a enfin trouvé son rythme de croisière depuis l'introduction de l'application pour smartphones qui permet une utilisation aisée des itinéraires lors des excursions.

Par contre, le logiciel Navision pour la gestion des membres a complètement loupé sa mutation et, après avoir englouti un million de francs, ce support sera abandonné et remplacé par une nouvelle application. En attendant, il subsiste quelques inconnues dans notre effectif des membres que nous ne pourrions vérifier qu'après le passage à la nouvelle année.

Notre comité central a mis sur pied le championnat du monde d'escalade sportive à Berne du 1^{er} au 12 août. Ce grand rassemblement de l'élite mondiale de la grimpe n'a pas rencontré le succès espéré au niveau de la fréquentation du public.

Nous venons de recevoir une convocation à une Assemblée des Délégués extraordinaire le 25 novembre prochain à Interlaken. Le Comité Central désire que les délégués accordent une limite du budget jusqu'à un montant maximal de CHF 1.8 Mio. pour éponger le déficit de cette manifestation. Afin de nous aider à prendre position dans les sections, le Comité central a décidé d'organiser un échange en ligne d'une heure mardi prochain en soirée.

Assemblée des délégués

Comme déjà décrit dans le dernier bulletin, l'assemblée des délégués de cette année a eu lieu sur le prolongement de la crête du Montoz, au Weissenstein. Quel bonheur, au lieu de se rendre comme d'habitude à un centre de congrès urbain, j'ai pu rallier le sommet soleurois en VTT pour retrouver mes amis clubistes en cette belle journée du 17 mai dernier.

Mais laissons donc un peu ces tracasseries administratives de côté pour revenir sur nos terres, à commencer par notre jardin alpestre, qui sera le fil rouge des festivités de notre 100^{ème} anniversaire. Gigi vous parlera du passé et du futur du centième, du riche programme à venir pour ce jubilé que nous voulons simple et festif.

Vous venez d'entendre les rapports de nos différents secteurs d'activité, des responsables engagés, des participants enthousiastes. Chacune et chacun aura trouvé son bonheur dans cette variété d'excursions et d'animations.

Le programme d'activité pour l'année prochaine aura pour leitmotiv une relation avec Pierre-Pertuis, c'est-à-dire des lieux avec un trou, une roche percée ou le nom de "Pertuis".

Le 29 avril, nous avons invité les nouveaux membres entrés à la section en 2021 et 2022 à la cabane pour une après-midi découverte. Cela représente 20 adultes et 4 enfants. Sept personnes se sont excusées et huit ont répondu à la convocation et ont rejoint une délégation du comité et de la commission de cabane sur le Montoz pour un quatre-heures. Après les souhaits de bienvenue du président et un tour de terrasse où chacune et chacun a pu se présenter, les responsables ont parlé des différentes disciplines et activités de notre section. Chaque invité a fait part de ses expériences, de ses souhaits et de ses attentes. Grâce à ces échanges, nos nouvelles recrues ont ainsi entamé le premier pas pour s'introduire dans les différents secteurs de la section.

À la fin de cet été, les sections jurassiennes et neuchâteloises voisines du Parc régional Chasseral ont reçu une demande de partenariat. L'association recherchait des bénévoles pour le balisage des itinéraires autorisés dans le District franc fédéral de la Combe-Grède. Ce balisage a pour but de rendre visible les itinéraires hivernaux autorisés sur le terrain et de canaliser les visiteurs, afin de protéger la faune sauvage.

Pour nous, alpinistes et randonneurs, qui évoluons librement dans la nature en respectant la faune et la flore, que penser de ce partenariat qui restreint le libre accès ?

Pierre-Pertuis et les sections régionales sont déjà intervenues dans la convention du Schilt, se sont opposées à la fermeture hivernale de la Combe-Grède, ont demandé la levée de l'interdiction de parcage aux Savagnières et l'autorisation de s'adonner à la randonnée peaux-de-phoques de nuit

sur une partie du domaine skiable. Ces interventions nous ont permis de dialoguer avec les propriétaires et les autorités et de trouver des solutions satisfaisantes pour toutes les parties. Ces prises de position auront certainement dégagé une image positive des sections du Club Alpin Suisse, ces échanges et ces partenariats peuvent déboucher sur une cohabitation constructive et éviter des interdictions systématiques.

Retour sur Montoz, où nous jouissons encore d'une grande liberté d'action pour nos activités sportives. Mais les villages du haut de la Vallée viennent d'adhérer au Parc régional Chasseral. Cette institution soutenue par la Confédération, offre certes des prestations ciblées pour les communes. Elle entreprend des actions pour la biodiversité, organise l'entretien des chemins pédestres et des murs en pierres sèches. La mise en place de ces différentes actions va aussi amener des restrictions, la création de zones de tranquillité et, bien sûr, une surveillance accrue du garde-faune. Nous espérons une cohabitation heureuse avec cet éventuel futur partenaire.

Vous comprendrez qu'avec pareils sujets traités, notre comité connaît des séances animées, des débats passionnants mais aussi une certaine lassitude devant les incompétences de notre comité central. Le plouf financier avec l'organisation des championnats du monde d'escalade et les déboires des infrastructures informatiques leur vaudra certainement une belle volée de bois vert lors des prochaines rencontres avec les sections.

Dans notre petite section familiale, nous gérons le ménage pertuiste avec parcimonie, nous planifions des sorties dans les diverses disciplines et pour tous les niveaux, nous organisons nos déplacements en minimisant le bilan carbone, nous programmons des formations sur la protection de la faune et de la flore, nous communiquons nos activités trimestriellement par le bulletin et nous mettons une cabane confortable à disposition de chacune et chacun.

Un grand merci à Monique, Carine, Christine, Jessica, Christophe, Sandro, Ulrich, Raphaël, Martial, Gérald, Benjamin, David et Jean-François pour leur précieuse collaboration et leur contribution à la bonne marche de Pierre-Pertuis.

Le centième !

Au premier comité de 2019, notre ami Gigi, qui n'occupait plus de fonction officielle au comité, s'inquiétait déjà pour le centième et cherchait du boulot.

Alors nous lui avons refilé la casquette de responsable du Groupe de travail du 100^{ème}.

Gigi vous rapportera sur notre jubilé au point 12, il y aura du boulot cet hiver pour la mise en place de tous les projets retenus.

Pour ma part, j'ai plongé dans nos archives ; j'y ai retrouvé de vieilles photos, j'ai compulsé les livres de protocole et le livre d'or de la cabane de Montoz, j'ai feuilleté les brochures du 25^{ème}, du 50^{ème}, du 75^{ème} et de l'inauguration de notre cabane. Quel beau voyage dans le temps, mes amis.

Pour moi et ma génération, jeune retraité, ce siècle d'existence se divise en deux parties.

Il y a 50 ans, je crapahutais déjà par Montoz et je passais à la cabane. Les anciens me racontaient leurs souvenirs des années 20 à 60, le vécu de la première partie. La deuxième partie se déroule durant mon parcours de vie.

Avec Christiane et Pierre-André, nous formons une petite équipe qui rassemble tous ces souvenirs de la section et de sa cabane. Durant cet hiver nous allons procéder à la mise en page d'une brochure souvenir qui retrace la grande et belle aventure de la section Pierre-Pertuis.

Le 16 novembre 1923, le groupe Moutier n'a pas respecté le tournus et a revendiqué la présidence de la Prévôtoise aux dépens de Tavannes.

Nos prédécesseurs n'étaient pas prévôtois-compatibles et ont décidé de fonder une nouvelle section. Quel courage, quel culot et quelle détermination.

Aujourd'hui, après avoir parcouru ce long et passionnant chemin du centenaire, nous autres Pertuistes voulons conserver notre petite section familiale, sauvegarder notre indépendance et poursuivre le chemin tracé par nos membres fondateurs.

À l'heure de l'apéro, nous mettrons le doigt dans l'engrenage du centième.

Vive le Club Alpin Suisse
Vive la section Pierre-Pertuis

Rapport des seniors / AG 2023

Les activités du groupe seniors se limitent en principe à 2 rencontres annuelles à notre cabane, une au printemps et l'autre en automne, pour partager un repas en commun et se remémorer les belles aventures vécues à Pierre-Pertuis.

Une équipe de jeunes retraités s'occupe de l'organisation de ces journées. Gégé, Philippe et Martin à la cuisine. Raymond assure le service de taxi handicap pour amener les amis à mobilité réduite sur place et Pierre s'occupe de la partie administrative

Ce printemps, le mercredi 3 mai, 16 amis du 3^{ème} et 4^{ème} âge se sont retrouvés à la cabane pour partager un bon repas.

Et cet automne, le mercredi 18 octobre, une quinzaine de camarades ont partagé un menu chasse dans une ambiance enfin automnale.

La plupart de ces vétérans, encore particulièrement alertes, affrontent le Montoz par leurs propres moyens. Quelques-uns, malheureusement marqués par l'usure accumulée au fil des années, se contentent de la variante Werdtberg pour rejoindre la troupe des anciens. Mais pour lever le coude, manger, rire et plaisanter à pleine voix, il ne subsiste plus qu'une catégorie.

À l'heure du café, les convives se déplacent et forment de petits groupes pour se remémorer les aventures vécues durant leur parcours clubistique. Les yeux s'illuminent et les esprits s'évadent au fil des souvenirs inoubliables vécus entre passionnés de la montagne.

Et comme cette formule convient à ces bienheureux retraités, nous reconduirons nos rencontres gastronomiques l'année prochaine avec, en principe, une édition spéciale pour le 100^{ème}.

Les GO (gentils organisateurs) :

Martin Philippe Gégé Raymond Pierre

Rapport du chef de cabane – Sandro Broch / AG 2023

Chers amis clubistes, Au nom de la commission de cabane, voici quelques nouvelles de notre cabane durant cette année 2023 : La cabane a bien été gardiennée durant cette année avec de bonnes recettes. Merci à vous tous. Le couvert qui abritait les tables de réserve a été déplacé à l'aide d'un système inventé par Pierrot et avec les bras de quelques membres dévoués. Ce fut une journée assez éprouvante. La corvée du 29 avril a réuni 23 participants. Du pas vu depuis très longtemps ... La cabane a été ripolinée du sol au plafond, et les draps housses descendus pour lavage, comme toujours. Près de 17 stères de bois ont été débités à la tronçonneuse, écartelés avec la fendeuse et empilés sous l'abri pour séchage. Ulrich a profité de cette affluence pour s'attaquer au sentier du futur jardin alpestre pour les 100 ans de la section. Le sentier de la butte a été aménagé avec 3 m3 de chaille et de la grosse caillasse. Chapeau à ceux qui ont travaillé, entre autres Willy, 80 ans, qui fait du ciment, du brouettage, et qui ne s'arrête jamais. Un 2ème week-end a été organisé par Ulrich afin d'avancer avec le sentier et l'escalier qui amène au drapeau. De nouveau une bonne participatio de nos membres. Pierrot a installé un portail pour l'accès à l'enceinte du châlet depuis le Nord-Est. Donc, tout se présente bien pour notre 100ème. La commission de cabane a décidé de

proposer des vins de meilleure qualité à la vente. Notre choix s'est porté sur des vins de la cave Montani à Salgesh, petite entreprise familiale. Nous avons choisi un Johannisberg, un œil de Perdrix et un Pinot Noir qui se vendent à Fr 25.00 la bouteille. Le but est, comme toujours, d'éviter que les gens apportent des boissons de l'extérieur car ce sont les recettes de la cave qui font tourner notre cabane. Je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une bonne soirée.

Rapport commission des courses – Monique Despont Chavanne / AG 2023

Le rapport est un document Powerpoint, dont les diapositives abordent les thèmes suivants :

Dia 1 : Composition de la commissions des courses et remerciement à David, le chef de courses le plus compétent techniquement de notre section, qui propose régulièrement des courses de montagne d'un bon niveau technique. Il a été responsable de la commission de courses pendant plusieurs années. Actuellement il est membre de la commission avec Jeff, Pierre et Monique

Dia 2 : énumération des tâches de la commission (programme des courses, suivi et formation des chefs de courses, lien avec le comité, participation aux réunions des préposés au courses du CC

Dia 3 : retour sur les courses d'hiver 2022-2023, distribution de la brochure SLF, groupe WA hivernal

Dia 4 : retour sur les courses d'été

Au nom de la commission des courses, Monique invite les membres à participer régulièrement aux sorties proposées, il y en a pour tous les goûts (randonnées alpine et régionale, escalade, ski de randonnée et freeride, VTT, sortie culturelle et environnementale). Elle remercie sincèrement les chef.fe.s de course pour leur engagement et leur sérieux.

Rapport de la webmaster – Jessica Merillat / AG 2023

Chères/chers Membres Pierre-Pertuis,

C'est avec plaisir que je vous retrouve cette année. Les principaux objectifs que nous nous étions fixés avec notre site Internet me semblent atteints. Les récits de courses, les modifications de dernières minutes sont rapidement mises en ligne, afin que chacun puisse consulter un site Internet vivant.

Sur la page d'accueil, vous pouvez désormais consulter les « Infos actuelles » et les dernières news importantes concernant le Centenaire 2024. En parlant Centenaire, il y a deux ans lorsque nous commençons à préparer certaine chose dans diverses séances, je me disais « c'est dans une plombe nous sommes bien trop en avance » et finalement nous y voilà... 2024 c'est demain.

Dans le menu, vous aurez certainement constaté une ligne « centenaire 1924-2024 », avec notamment les rubriques « séjour clubistique », « Jardin alpestre » et « Kermesse au chalet ». Nous alimenterons ces pages tous au long de l'année 2024, vous pourrez y retrouver toutes les informations importantes concernant cette année d'anniversaire.

Désormais, le PV de l'AG sera disponible en ligne, ceci afin d'économiser de précieuses ressources. Il se trouve dans le menu sous « téléchargement ». Ne sera disponible en ligne que le dernier PV actuel.

Aux portes de la saison de ski, amusez-vous dans la neige, prenez du plaisir en montagne, régalez-vous de délicieux fromage. La montagne... une passion, une source d'enseignements inépuisables, peut-être simplement la nature pour l'apprentissage de la vie.

Alors célébrons la vie mais en toute sécurité avec nos DVA, un matériel technique adapté et contrôlé, une condition physique entretenue et l'application SAC-CAS 😊

